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「合唱祭 ～届け、心の歌声と 3年生からの伝えたい思い」 校長 井上雅子 

 1学期から文化行事委員が「心歌～singing with soul～」を

掲げて行事成功のために意欲的に活動してきました。各クラスで

は文化行事委員と指揮者、伴奏者、パートリーダーなどが、自分

たちの合唱をより良くするために、声を掛け合い、話し合い、練

習を重ねました。特に 3年生は、中学校生活最後の、合唱祭を最

高のものにするために、「拡大リーダー会議」と称した戦略会議

を行い、最上級生としての合唱への意欲的な取組でハイレベルな

合唱を創り上げ、後輩に「ひばりが丘中の行事のバトン」を渡し

たいという思いを強く感じるものでした。交流練習では上級生と下

級生がお互いにアドバイスしあう姿があり、まさにひばりが丘中学

校のあるべき生徒「主体的に考えて行動する」があちこちで見られ

た「生徒が主役の行事」となりました。                          

 当日の各学年の一生懸命な歌声、特に３年生が見せた意地とプラ

イドに心を揺さぶる力強く、そして学級の仲間の絆を感じる歌声

は、本当に素晴らしいものでした。3年生から後輩へ、確実に行事

のバトンが力強く渡された今年度も合唱祭でした。  

保護者の皆さまには、今年度も 2階 3階のギャラリーに立ち見

でご覧いただき、大変ご不便をおかけいたしました。平日にもか

かわらずたくさんの保護者の参観をいただきました。 

保護者の皆さまにはたくさんのご意見をいただきました。一部

ではありますが掲載させていただきました。保護者の観覧席につ

いて、いくつかご意見をいただいておりますので、改善策を検討

して参ります。以下は保護者のご意見とご感想（一部掲載）です。 

〇中学生初めての合唱祭で迫力がありとてもいいものでした。最後列が陰になり顔が真っ黒で見えなか

ったのが残念でした。全員の顔にライトが当たるようにお願いします。（1年生） 

〇合唱祭想像以上にすごかったです。感動しました。我が子が「2年生がうまい！でも 3年生はもっと

うまいんだよ」と誇らしげに話しているのが印象的でした。1年生以外も見たかったです。（1年生） 

〇どのクラスも練習した成果が表れてました。IJ学級の歌声にも感動しました。3階の見学場所は手す

りが高くて見るのが大変でした。あまり混んでないので自由に見られたら良かったです。（2年生） 

〇子どもにチャレンジする機会をくださりありがとうございました。行事は準備が大変と思いますが子

どもには机上ではできない経験でありがたいです。2年連続 3階からの見学が残念でした。（2年生） 

〇クラス全員が一体となり、全力で歌う姿に感動しました。歌唱力もさすが 3年生、素晴らしかったで

す。子どもたちがまっすぐ素直に育っていることに感謝の気持ちで一杯になりました。（3年生） 

〇3年生として大きな行事は合唱祭で一区切りとなり少し寂しい気持ちもあります。しかし修学旅行、

運動会、合唱祭と様々な行事を乗り越え、成長した姿を見ることができました。保護者席では観覧場所

を譲り合っていただけたので大変助かりました。PTAの丁寧な対応でスムースでした。（3年生） 

〇最後の吹奏楽部の迫力ある演奏は圧巻の一言。会場を巻き込む演出も見事でした。（1年生） 

＊吹奏楽部の演奏を聴きたかったという声も多数いただきました。 

学年を超えた交流練習 

昼休み、２年生を前に３年生が全員合唱 

３年生の発表 



■全国学力学習状況調査についての分析（授業改善プランとしてホームページにも掲載します） 

4月に 3年生が実施した「全国学力学習状況調査」では、数学、国語、英語ともに３つの分類「学習指

導要領の領域」「評価の観点」「問題形式」において全国の平均正答率を上回っています。各教科でみる

と、国語は全国より 8ポイント、都より 6ポイント、数学は全国より 9ポイント、都より 6ポイント、英

語は全国より 14ポイント、都より 8ポイント上回っています。 

国語では、１年生から授業等を通して、自分の考えをノートに書き、それを人に伝え、振り返ったり人

の意見を取り入れたりする活動を積み重ねてきたことにより、自分の考えの記述する問題や根拠を明確に

して書く問題で力を発揮できています。今後も、接続語等の役割を踏まえて読解し記述する活動を取り入

れ、既習事項を復習し知識の定着を図っていきます。 

数学では昨年度は図形の領域で正答率が低かったが、今年度は４つの領域・３つの観点ともに全国平均

より５ポイント以上上まわりました。特に証明問題の無回答率が減少し、正答率が上がったことは論理的

に考えられている結果といえます。しかし２つの問題で全国・都の平均を下回っています。どうして「自

然数」という名前がつくのか、四分位範囲を求めるとどのような有用性があるのか、を深く考えさせて理

解度を高めていきます。 

英語では、全ての設問で都・全国の平均よりも高い正答率であり、無回答率は全ての設問で都・全国の

平均を下回っています。特に聞き取る力と文法にかかわる設問においては安定して高い正答率を得ること

ができました。自分の考えをまとまった文章で表現する設問において、正答率が他よりも低くなってお

り、無回答率も高くなっているので、自分の考えを文章で表現する活動に定期的に授業内で取り組ませて

いきます。また「1，2年生の授業で、原稿などの準備をすることなく、自分の考えや気持ちなどを英語で

伝え合う活動が行われていたと思いますか」では 88.7ポイントと、都や国より 20ポイント以上も高く、

「1.2年生の時に受けた授業ではスピーチやプレゼンテーションなどまとまった内容を英語で発表する活

動が行われていたと思いますか」では 94.0％と都より 9ポイント、全国より 15ポイントも高く、授業で

の表現活動が正答率の高さにつながっていると推測できます。 

■I・J学級移動教室 マラソン大会 10月 5日（木） 

 昨年は雨で中止でしたが、今年は快晴の中、昭和記念公園で行わ

れ、IJ学級の生徒が参加しました。多摩地区 60校、1500名の生徒が

参加という大きなイベントです。本校は、移動教室と合唱祭の大きな

行事に挟まれて忙しい中でしたが、多くの生徒が自分の目標の距離を

完走できました。また他の学校の生徒が頑張る姿を見て、刺激を受け

たことも多く大きな学びとなりました。保護者の方の応援もありがと

うございました。 

■生徒会認証式～新生徒会、後期委員会スタート～ 

スローガン「邁進」を掲げた新生徒会と後期の委員

会がスタートしました。校長先生から認証を受けた生

徒会長から各委員長に認証書が渡されました。最上級

生がいつも見せてくれていた、主体的に考え行動する

姿を受け継いでいってください。 

■JA東京みらい保谷支店より貴重なグランドピアノを寄贈していただきました。 

 保谷支店が西東京支店に移転するにあたり、2階ホールにあ

ったグランドピアノを本校に寄贈していただきました。もとも

とは旧保谷市農業協同組合の理事さん方が寄付されたもので、

ヤマハではもう製造していない大変高価なものだそうです。そ

んな貴重なものを本校にいただくことができ、また合唱祭に間

に合うようにと JAと市教委でご尽力いただきました。地域や農

協の方々が大切に残していきたいという強い思いを忘れること

なく、大切に使わせていただきます。ありがとうございました。 

＜新生徒会＞ 

会長 (2-B) 

役員 (2-B) (2-C)  (2-C) 

    (1-A) (1-C)  (1-A) 

寄贈のグランドピアノの前で。 

JA東京みらい保谷支店理事、支店長と校長 

女子 2キロの部のスタート 


